

## Ndadaye/Commémoration : Yves Sahinguvu et Mgr Ntahondereye à Bruxelles

@rib News, 22/10/2003  
 Correspondance de Bruxelles  
 Les cérémonies de la commémoration du 15<sup>e</sup> anniversaire de l'assassinat du Président Melchior Ndadaye à Bruxelles ont été rehaussées par la présence de l'ambassadeur Ntahondereye Joachim, qui a célébré la messe en l'église Saint Josse, en compagnie de cinq autres prêtres burundais. Dans son homélie riche de leçons moralisatrices, le prêtre est revenu plusieurs fois sur le fait que Ndadaye est mort pour la démocratie de tous les burundais, mais que ce ne sont pas les Ndadaye qui sont morts. L'assassinat de Ndadaye fut aussi l'assassinat d'une démocratie naissante au Burundi. En souvenir de son combat inachevé, nous devrions avoir une pensée pour le Président Melchior Ndadaye, un martyr et un symbole de la lutte pour la démocratie et de la libération de tout le burundais, a-t-il insisté. En terminant, il a invité tous les Burundais à s'unir davantage pour construire la paix, la démocratie et le développement intégral de leur patrie.

Il est à noter aussi la présence du premier Vice-président de la République, Dr Sahinguvu Yves, de passage à Bruxelles, de retour du sommet de la Francophonie à Québec, accompagné du Ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Nyenimigabo Jean-Jacques, et du Président du Conseil National des Affaires Economiques, M. Nibigira Gérard. Le premier Vice-président a prononcé un discours de circonstance après la célébration eucharistique, une occasion aussi de saluer la communauté burundaise résidant en Belgique. Une présence très remarquable était aussi celle de Madame Laurence Ndadaye entourée de ses enfants et proches parents. Des circonstances non dévoilées au public ne lui ont pas permis d'être présente à Bujumbura pour s'incliner sur la tombe de feu son époux. Bien avant le discours du Vice-président, l'ambassadeur de la République du Burundi à Bruxelles, Mr Kavakure Laurent, a prononcé un discours de circonstance et a remercié vivement la communauté burundaise - toutes ethnies, régions et religions confondues - pour sa présence massive lors de cette commémoration. Il a accueilli chaleureusement tous les hôtes de marque présents à cette célébration. Un verre d'amitié pour cette circonstance a été offert dans les enceintes de l'ambassade de la République du Burundi à Bruxelles. Une occasion pour la communauté burundaise de serrer la main aux hôtes venus de Bujumbura, en l'occurrence le Premier Vice-président, qui a manifesté un comportement d'un citoyen simple à l'égard de ses compatriotes. Dans les différentes causeries autour du verre, on pouvait lire sur les visages de plusieurs burundais et amis du Burundi, la satisfaction de voir les Burundais, toutes ethnies confondues, se rencontrer aussi nombreux pour une pareille circonstance dans l'église et l'ambassade. Certains hésitaient pas à dire tout haut en grande partie l'œuvre de l'ambassadeur Kavakure qui est investi comme rassembleur dès les premières heures de son accréditation à Bruxelles dans le but ultime de casser les habitudes du passé véhiculées dans cette ambassade.